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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Las nuevas inversiones que ha

gestionado el gobernador Esteban
Villegas Villareal, ponen en el ojo del
mundo a Durango como un referente
para la futura instalación de empresas,
así lo manifestó Alfredo Herrera Deras,
titular de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco) al realizar una gira
por Sozhou, China para la prospección
de proveedores de maquinaria y
equipo.

En esta segunda gira de trabajo del
gobierno de Esteban por el continente
asiático, el secretario se reunió con
inversionistas dedicados a la industria
metal mecánica, donde aprovechó la
coyuntura para promover la entidad
como una región competitiva para la
relocalización de empresas.

"En esta visita que realizamos por
China, buscamos mostrar el potencial
que tienen las empresas
duranguenses, de modo que ya se
están preparando para ser
proveedoras de las grandes industrias
que van a llegar a Durango", destacó
Herrera Deras y dejó en claro que la
actual administración, seguirá
trabajando para generar condiciones
de desarrollo para que haya más

inversiones y empleos mejor pagados.
Cabe destacar que tan solo en los

primeros meses de este 2024, se
anunció la llegada de tres grandes
industrias como la armadora de autos
eléctricos SEV con una inversión de
seis mil 800 millones de pesos, una
segunda inversión del grupo Solarever
por tres mil 400 millones de pesos para
la instalación de dos empresas de
paneles y pilas solares, además de la
construcción de la planta Multipak con

una inversión de 127 millones de
pesos.

Es importante mencionar que China
disminuyó el valor de sus
exportaciones a los Estados Unidos en
un cinco por ciento durante el año
pasado, mientras que a México
aumentó el dos por ciento; por lo
anterior, se considera que Durango
cuenta con espacio para crecer en
equipos de valor agregado exportados
a la Unión Americana.

Gobierno busca proveedurías en China
para empresas que llegarán a Durango
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Alcaldes reconocen gestión de
Esteban para obras en municipios 

DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

nunca nos ha dejado solos, este es el
año de la obra para nuestros
municipios, coincidieron alcaldes al
recibir más de 105 millones de pesos
para la pavimentación, rehabilitación
y bacheo de calles en sus municipios,
recurso proveniente de la
Regularización de Vehículos Usados de
Procedencia Extranjera (REPUVE).

“Nunca nos habían dado los recursos
a tiempo y nos ayuda mucho que el
Gobernador los disperse
inmediatamente”, expresó el
presidente municipal de Pueblo Nuevo,
Adrián Chaparro Gándara al destacar
que fue beneficiado con un millón 462
mil 500 pesos, que será utilizado para
arreglar las carreteras y pavimentos
que están en malas condiciones en sus
localidades.

Rodolfo Alonso Vidales, alcalde de
Súchil, dijo estar muy contento con
este recurso de 520 mil pesos, ya que
en su municipio se harán trabajos de

pavimentaciones y rehabilitación de
calles, además reconoció que con
ayuda del Gobernador se están
arreglando caminos como el de San
Antonio Tabacos, donde antes se
hacían hasta tres horas de traslado y
ahora, solo una hora y media; “esto se
ve en la economía, menos gasto de
combustible y de refacciones, el 2024
es un año de mucha obra y vamos a
redoblar esfuerzos, gracias a Esteban
que tiene la camiseta puesta para
apoyar a todo el estado”, agregó.

Por su parte, el presidente municipal
de Otáez, Héctor Herrera Núñez,
compartió que gracias a las gestiones
de Villegas Villarreal, muy pronto en
esta región se iniciarán trabajos de
caminos artesanales, lo que detonará
la economía del municipio, además
solucionará el problema de migración,
ya que se construirán las vías con
mano de obra de los mismos
habitantes, lo cual es bueno y
favorable para todos.

“Es una excelente noticia para Otáez

y Topia porque estos caminos se
solicitaron desde hace muchos años,
agradecemos al Gobernador porque se
le nota la voluntad de ayudar al estado
en beneficio de todos”, apuntó.

Francisco Luis Gracia, munícipe de
Nuevo Ideal y Diana González Torres de
Nazas, resaltaron que el Mandatario
Estatal nunca los ha dejado solos y ha
cumplido a sus municipios con obras y
acciones en favor de la gente, “estamos
muy contentos, trabajando de la mano
para que nos vaya bien en el estado, en
este gobierno nos han apoyado,
resguardado y dado la información para
saber hacer las cosas”.

Cabe destacar que en el 2023, se
regularizaron en Durango 73 mil 790
automóviles, que significaron un
ingreso de 105 millones de pesos, los
cuales serán distribuidos entre los
ayuntamientos para la para
pavimentación, rehabilitación y
bacheo de calles, además que esto se
complementará con mezcla asfáltica
donada por Pemex.
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Constructores, en contra
de la eliminación del
mantenimiento carretero

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En conferencia de prensa un bloque

de líderes del sector de la construcción
encabezados por el presidente de la
Cámara Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Francisco Salazar
Mendía manifestaron su
inconformidad ante la determinación
del gobierno federal de cancelar el
recurso de 11 mil millones de pesos
para mantenimiento carretero, a pesar
de que las licitaciones estaban en
proceso.

El recurso aparentemente, según se
dijo, será ejercido por elementos de la
SEDENA quienes no tienen el
conocimiento, la capacitación y la
profesionalización para desarrollar
esas obras, poniendo en riesgo incluso
el resultado de estas acciones.

Además, está dejando fuera un total
de 21 proyectos, es decir, 21 empresas
y los cientos de trabajadores y sus
familias que dependen de ellas.

CMIC PIDE QUE SE RECONSIDERE
La Cámara Mexicana de la Industria

de la Construcción (CMIC) Durango,
además de pronunciarse en contra del
recorte de 11 mil millones de pesos al
programa de "Reconstrucción y
Conservación de Carreteras" por parte
de la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP), pidió que el gobierno

federal que reconsidere esta decisión.
"No estamos de acuerdo con la

decisión del presidente Andrés Manuel
López Obrador de ceder a ingenieros
de la Secretaría de la Defensa Nacional
(SEDENA) la responsabilidad del
mantenimiento de la infraestructura
de los tramos carreteros. La
construcción de carreteras es una
actividad especializada que requiere de
experiencia y conocimientos técnicos,
con todo respeto para nuestro ejército
mexicano, los militares no tienen la
experiencia ni la capacitación
necesarias para realizar este tipo de
trabajos", externó Francisco Salazar.

En este sentido, “CMIC Durango hace
un llamado al gobierno federal para
que reconsidere el recorte a la
inversión en infraestructura carretera
y para que retome las licitaciones de
proyectos carreteros a empresas
privadas".

El presidente de Maquinaria Pesada,
José Blanco indicó que esto implica la
pérdida de empleos de las
constructoras que tienen que ponerle
pausa a la relación laboral de cientos
de familias; hay empresas que llegan a
tener hasta 20 colaboradores, mismo
número que resultaría afectado,
incluso dijo que en este momento ya
se están dando algunas pausas
laborales.



Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Durango alcanzará este año el millón

de metros cuadrados de
pavimentación, gracias a una
inversión millonaria del Programa
Anual de Obra Pública 2024, para
pavimentar y rehabilitar calles y
avenidas, informó el alcalde Toño
Ochoa.

En respuesta a los ciudadanos, se
invertirán más de 87 millones de pesos
en pavimentación de calles y avenidas;
más de 62 millones para
pavimentación integral y más de 17
millones para mantenimiento vial. 

“Es un esfuerzo que reactiva la obra
pública y responde a la demanda
número uno de la gente para poner a
Durango, nuestra casa, más chula y
ordenada, porque somos un gobierno
que escucha”, confirmó el edil
capitalino.

A esta inversión se sumará el

subsidio público federal, derivado de
la regularización de vehículos usados
de procedencia extranjera, que entregó

el gobernador Esteban Villegas para
pavimentar 14 calles más ya
autorizadas.
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Se incrementa inversión
municipal para pavimentación 
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Ian, el asistente virtual para
el municipio de Pueblo Nuevo

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
La mañana de este jueves tuvo lugar

en las instalaciones del museo
Francisco Villa, la presentación de una
Inteligencia Artificial (IA) bautizada
como Ian, para el municipio de Pueblo
Nuevo, Durango.

El evento de contó con la asistencia
de la secretaria de Turismo del Estado,
Elisa Haro; Adrián Chaparro Gándara,

alcalde de Pueblo Nuevo; Laura
Martínez Vela, directora de Turismo de
dicho municipio y el director general
de la Consultoría, Cristopher James
Barousse. 

Este asistente operaría a través de la
red social WhatsApp, a través del
número 6189801051 y cualquier
persona podrá enviar mensajes para
distintas operaciones como realizar
reportes ciudadanos, trámites

administrativos, información turística
y asistencia por medio de una
amigable interfaz.

Dicho asistente ya ha recibido un
total de 239 reportes ciudadanos en un
lapso de una semana y tiene un costo
de 39 mil pesos al mes, así lo indico el
edil del municipio, Adrián Chaparro,
además destacó que esto ayudará en
el trabajo de las diferentes direcciones
municipales. 
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Durango espera altas
temperaturas en 2024

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

Este 2024 se espera que la sequía
afecte de mayor manera en territorio
mexicano, luego de que en 2023 se
tuvieran altas temperaturas, afectando
fuertemente al sector agrícola como al
ganadero.

En México, la sequía se mide de
distintas maneras, destacando una de
ellas, "El monitor de Sequía", que tiene
como objetivo verificar las principales
características en cada región del país.
Algunas de las causas por las que se
puede declarar algún estado con
problemas de sequía, son por escasez
de agua o de mala calidad, recordando
que este es un recurso primordial para
las zonas rurales.

En estos casos, ya hay estados que
presentan "Sequía Extrema" la cual se

espera aumenten en este año 2024 por
las altas temperaturas, entre muchos
de ellos se encuentra Durango, en
compañía de estados colindantes
como Sinaloa y Chihuahua. 

Estos datos han sido establecidos por
la Comisión Nacional del Agua, dentro
del antes mencionado "Monitor de
Sequía de México".

Algunos expertos en el tema dentro
del estado de Durango, como Pedro
Silerio, mismo que es regidor en la
capital, ha mencionado hace algunas
semanas sobre un fuerte aumento de
calor, recordando además que en el
año 2023 no se generó lo suficiente en
cosecha de frijol.

Recordar, además, que el alcalde
Toño Ochoa, ha reservado un
presupuesto de más de 30 millones
para el sector agrícola y ganadero, sin
embargo, ante esto, muchos han

llegado a la conclusión de que este
presupuesto sería poco para poder
mitigar parte de la sequía o por lo
menos controlarla.

Por otro lado, distintas opiniones se
han externado, tal es el caso de David
Ojeda, quien forma parte del partido
Movimiento Ciudadano, mismo que
hace unos días se presentó ante el
Congreso del Estado, para presentar
una iniciativa que atienda el cambio
climático, que si bien afecta al
territorio mexicano, poca atención se
le presta por parte de los gobernantes
de Durango.

Enfatizando en dejar un mejor futuro
a los jóvenes, quienes son los que
sufrirán las consecuencias de dicho
cambio climático, comentando
además, que se requiere mejorar el
sector educativo y reforzar el tema del
cuidado de la madre tierra.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Consejo Coordinador Empresarial

(CCE) como organismo socialmente
responsable y empático con la
problemática de la ciudad, levanta la
mano para colaborar con las familias
que fueron afectadas por un incendio
en días recientes en la colonia
Cristóbal Colón; cámaras participarán
en la reconstrucción de los pies de casa
y donarán artículos, informó Raúl
Montelongo Nevárez, presidente del
organismo.

Los organismos están organizando
para adquirir y posteriormente donar
artículos que puedan ser útiles para
estas familias, sobre todo camas tanto
individuales como matrimoniales.

Adicionalmente las cámaras
relacionadas con la construcción como
CMIC, CANADEVI y Maquinaria Pesada
se organizaron y están encargados de
la reconstrucción de los pies de casa

que fueron afectados por el incendio.
"Lamentamos la situación que están

viviendo estos duranguenses que
fueron víctimas de un accidente y
desafortunadamente perdieron todo",
subrayó el líder.

En un acto de humanidad y de
corazón queremos participar en el
llamado que se ha hecho por parte de
la presidencia municipal para
coadyuvar a mejores condiciones de
estos estas familias.
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CCE se solidariza con familias afectadas
por incendio en la Cristóbal Colón
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Una semana de huelga 
en el Monte de Piedad

¿Qué va a pasar con tus
prendas?

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Desde el pasado 15 de febrero el

Sindicato del Nacional Monte de
Piedad se encuentra en huelga y esto
incluye a Durango.

El líder sindical Mario Salcido explicó
que el asunto es que la administración
se ha mostrado intransigente y no solo
se niega a subir el salario en un cinco
por ciento, sino que además pretende
liquidar a los trabajadores.

Las banderas rojinegras se pueden
observar en el Monte Pío que se ubica
en la esquina de 20 de Noviembre y
Carlos León de la Peña, la
manifestación está protagonizada por
28 trabajadores de Durango que están
siendo afectados por la postura de esta
administración central del Nacional
Monte de Piedad.

Detalló que son prácticamente
cuatro años desde que no se les
incrementa el salario, lo cual los ha
dejado fuera de rango para enfrentar
temas inflacionarios, con ello, evidente

que el poder adquisitivo de los
trabajadores de esta institución se ha
debilitado y es imposible continuar
trabajando sin aumentos.

Pero por otra parte la administración
del Montepío intenta recurrir a
argucias legales para terminar sus
contratos, despedir a los trabajadores
y desaparecer el sindicato.

Lamentó que no haya habido otra
alternativa más que recurrir a la
huelga, y eso implica una afectación a
terceros.

El líder sindical expuso que quienes
estén preocupados por sus prendas y
las fechas de vencimiento, pueden
recurrir a Profeco a presentar una
queja, pero pidió a los usuarios tener
confianza en que sus prendas están
resguardadas.

Finalmente, los trabajadores
seguirán durmiendo en el exterior del
Monte de Piedad, bajo la protesta y la
huelga con las banderas rojinegras
colocadas, hasta que se llegué a una
solución de este doble conflicto.
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Alertan por falsos
inspectores municipales

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La regidora por el PAN, Malena
González, alertó a la sociedad de falsos
inspectores que llegan a las diferentes
construcciones pidiendo dinero a
cambio de licencias y permisos que se
tramitan en Desarrollo Urbano. 

"Alertar a toda la ciudadanía, sobre
todo aquellos que se dedican al ramo

de la construcción, que están haciendo
algunas remodelaciones en su casa,
que se han detectado falsos
inspectores que llegan hasta las
construcciones ofreciéndoles que les
van a conseguir la licencia o cualquier
otro permiso de Desarrollo Urbano y
les piden dinero", precisó.

Dijo que la Dirección Municipal de
Desarrollo Urbano ya inició con las
investigaciones correspondientes, con

el objetivo de prevenir a los
duranguenses san víctimas de fraudes
y perder su dinero a manera de
engaño.

Por un último exhortó a los
ciudadanos a denunciar en caso de
verse afectados a saben de alguien
llamando al número de emergencia
072 o bien, acudir a la instancia
correspondiente para que frenar éste
tipo de casos ilícitos.
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Más cobertura de salud en
zonas rurales, pide diputado

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

El diputado Carmen Fernández
Padilla consideró que, “es necesario
tocar puertas para incrementar la
cobertura de salud en las
comunidades”, esto al reconocer que
el sistema mexicano de salud está
fragmentado y segmentado, con
grandes retos que enfrentar al cierre
del sexenio.

Durante la sesión ordinaria realizó
un pronunciamiento donde informó
que de acuerdo al Instituto de
Evaluación de Políticas Públicas del
Estado (Inevap), los municipios de
Guadalupe Victoria y Vicente Guerrero,
son los que tienen más del 40 por
ciento de población con carencia en los
servicios de salud.

“No podemos dejar el asunto de la

salud en las manos de un gobierno de
un solo orden, sino que es una
responsabilidad compartida”, resaltó.

En el caso del Gobierno del Estado,
señaló que el mandatario estatal,
Esteban Villegas Villarreal está
haciendo grandes esfuerzos,
prácticamente rescatando el sistema
de salud con la mejora de espacios e
instalaciones, la contratación de
personal y la dotación de
equipamiento en las cuatro
jurisdicciones sanitarias del estado,
acciones que garantizará la atención
especializada, digna y de calidad para
todos los duranguenses.

En lo que se refiere a nivel nacional,
el legislador afirmó que el sistema de
salud mexicano está fragmentado y
segmentado, el cual enfrenta enormes
retos para garantizar el derecho
humano a la salud debido a múltiples

factores. 
Recordó que en el 2021, a la mitad de

su mandato, el presidente de México,
dijo que se iban a distribuir los
medicamentos hasta los pueblos más
apartados, que no iban a faltar o se
dejaba de llamar Andrés Manuel; pero
al día de hoy ninguna de las dos cosas
ha sucedido.

Si bien, consideró que este problema
no inició con el actual gobierno, pero
a partir de 2019 se ha visto un
aumento pronunciado en el desabasto
de medicamentos, lo que parece ser
que este ha sido un sexenio perdido. 

Finalmente, recordó que la
Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos establece que todas
las autoridades, en el ámbito de sus
competencias, tienen la obligación de
promover, respetar, proteger y
garantizar los derechos humanos.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El alcalde capitalino Toño Ochoa
destacó el esfuerzo que realiza su
gobierno en obra pública, sobre todo
en pavimentación, requerimiento
principal que pide la ciudadanía. 

"Lo que estamos haciendo gobierno
municipal y por supuesto los
ciudadanos, es un esfuerzo en el cual
se reactiva la obra pública donde la
prioridad de la pavimentaciones es el
requerimiento y la necesidad número
uno que nos piden y nos exigen las y
los duranguenses, estamos atendiendo
esa necesidad de escuchar a los
ciudadanos, por supuesto que en el
tema de agua seguiremos trabajando
para que cada vez haya menos fugas y
no se desperdicie el vital líquido que
ahorita está tan importante", precisó.

El alcalde destacó también el trabajo
que se realiza en el centro histórico, el
parque lineal, el Hospital del Niño y
obras en el área rural, sobre todo para
almacenamiento de agua.

"Tenemos muchas acciones y
actividades que nos permiten

precisamente remodelar las áreas
verdes de nuestro municipio, los
bulevares que estén bonitos y chulos,
un esfuerzo juntos, sociedad y
gobierno para mejorar nuestra ciudad
y la verdad gracias a la confianza de las
y los duranguenses y que tengan la
seguridad que estamos cuidando los

dineros, que son sagrados y de todos
los ciudadanos", expresó.

Por último, destacó que más de 40
colonias y poblaciones en el área rural
se va a ver beneficiadas,  con un
impacto de cerca de 45 millones de
pesos, algo nunca antes visto en el
área rural en obra pública.
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La pavimentación es el requerimiento
principal que pide la ciudadanía: alcalde

Aseguradoras registran hasta dos
casos de montachoques al día

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las aseguradoras registran entre uno

y dos casos al día de montachoques, es
decir, personas que se hacen chocar
para obtener un beneficio,
generalmente se trata de
motociclistas, informó Mónica
Gutiérrez vicepresidenta nacional de
AMASFAC.

Indicó que desafortunadamente este
tema, sí está sucediendo en Durango
como en muchas partes del país, donde
personas provocan un accidente de
manera intencional para que se les
pague un recurso por parte de las
personas con quienes tuvieron el
percance.

Dijo que de acuerdo a lo que tienen
reportado, en muchos de los casos los
montachoques provocan el accidente,
cobran una determinada cantidad e
incluso son capaces de acompañar a las
personas a un cajero automático o hasta
su vivienda, a fin de recibir el recurso
prácticamente de manera inmediata.

Tristemente muchas personas se
asustan y acceden a esta situación, sin
saber que están siendo víctimas y
orillados a pagar un recurso que no les
corresponde.

La situación se agrava cuando se
trata de personas que no están
aseguradas y que fácilmente son
manipuladas por los montachoques y
es que explicó que ha sucedido que

cuando se trata de personas
aseguradas, llegan las aseguradoras y
se hacen cargo del tema e
inmediatamente pueden detectar
cuando se trata de un montaje y
proceder conforme el caso.

Hasta ahora en promedio se habla de
uno o dos casos al día que llegan a
través de las aseguradoras y
generalmente se trata de
motociclistas, que son los que
provocan el accidente hacia el vehículo
o hacia un tercero.

Recomendó mantenerse alertas y
hacer lo posible contratar una póliza
de seguro ya que eso también los
protege porque muchos de los
paquetes incluyen asesorías.
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414 millones se invertirán en obra
pública este año: Ali Gamboa

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La síndico municipal, Ali Gamboa

Martínez, informó que el
Ayuntamiento invertirá este año más
de 414 millones de pesos en obra
pública, gracias al esfuerzo de
voluntad del gobierno del estado,
gobierno federal y municipal.

"Se estuvo analizando realmente con
bastante tiempo todos los programas
de obra pública que se van a ejecutar
en este 2024, con un presupuesto
alrededor de 414 millones de pesos
que sin duda alguna es un antes y un
después, porque podemos decir que
este año se va a ejecutar bastante obra
pública y eso genera justamente que

en Durango también tengamos que
estar muy al pendiente de que sean
constructores locales", comentó.

Dijo que se irán desglosando
prácticamente en 12 programas como
en el caso de la pavimentación de
calles y avenidas, una de las demandas
más solicitadas por los ciudadanos.

"Traemos más o menos
presupuestado como 87 millones de
pesos en presupuesto participativo,
ustedes saben que ha sido un
programa muy exitoso que ha dado
buena respuesta y sobre todo que la
sociedad cada vez participa más con
sus proyectos de cada colonia y
comunidad con 70 millones de pesos,
el parque lineal trae un presupuesto

alrededor de 30 millones de pesos, en
infraestructura rural 10 millones de
pesos y algo bien importante es el
tema de captación de agua  potable
con  24 millones de pesos, entre otras
obras de alcantarillado y drenaje le
calculamos más o menos como 46
millones, de abrevadero también para
que eso nos permita captar agua en el
medio rural", precisó.

Resaltó que todo esto es gracias a la
buena disposición de la mezcla de
recursos que está llegando  en tiempo
y forma, la voluntad del gobierno del
estado, gobierno federal y el
municipio, lo que ha  permitido que
serán 414 millones los que se van a
invertir en obra pública.
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Gonzalo Yáñez y Margarita Valdez,
reelección hacia el Senado

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
En el caso de Durango, la coalición

Sigamos Haciendo Historia (SHH) hace
un par de semanas ya ha presentado a
los líderes quienes en este caso se
encontrarían en un proceso de
reelección y se trata de Alejandro
González Yáñez del Partido del Trabajo
(PT) y Lilia Margarita Valdez Martínez,
del Movimiento de Regeneración
Nacional (MORENA).

La trayectoria del candidato Gonzalo
Yáñez se presenta de la siguiente
manera: se desempeñó como Diputado
Coordinador Parlamentario en el
Congreso del estado de Durango (1989
- 1992). Diputado Federal electo de
Mayoría Relativa y Coordinador
Parlamentario del Partido del Trabajo
(PT) (1997 - 2000). 

También cuenta con la siguiente
trayectoria administrativa: fungió
como presidente Municipal de la
capital del estado de Durango (1992 -
1995). Trayectoria política: Fundador
del Comité de Defensa Popular de

Durango (1979). Fundador del Partido
del Trabajo (1990). Integrante de la
Comisión Coordinadora Nacional del
Partido del Trabajo. Comisionado
Político Nacional del Partido del
Trabajo en el estado de Durango.

Diputado Federal y Coordinador del
Grupo Parlamentario del PT (2003 -
2006). Senador y Coordinador
Parlamentario del PT (2006-2012). En
el año 2012 presentó una propuesta
sobre reducir el número de diputados
de 500 a 400. También se ha
desempeñado como docente en la
Universidad Juárez del estado de
Durango. Actualmente continua en
funciones como Senador del Congreso
de la Unión.

Mientras que, en el caso de Lilia
Margarita Valdez Martínez, en su
trayectoria se puede destacar por ser
profesionista egresada de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) como médico cirujano. 

Desde los dieciocho años, fue
trabajadora del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS), activista del

Sindicato del IMSS y de los Sindicatos
de Trabajadores y del de Personal
Académico de la UJED, en el cual
estuvo a cargo de las secretarías de
Organización y de Prensa del Comité
Ejecutivo. 

En las elecciones federales del año de
2018 fue postulada por el partido de
Movimiento Regeneración Nacional
(MORENA) como senadora por el
estado de Durango. Tras los comicios
ocupó el cargo como senadora de
segunda fórmula en la LXIV
Legislatura del Congreso de la Unión
desde el 1 de septiembre de 2018. Es
secretaria de la comisión de derechos
de la niñez y de la adolescencia.

Estos dos candidatos son parte de la
fórmula ganadora por parte de la
coalición Sigamos Haciendo Historia,
la cual está conformada por MORENA,
el PT y el Partido Verde Ecologista de
México (PVEM), miembros que se
encontrarían en un proceso de
reelección y que serán parte de la
contienda electoral para formar parte
del Senado de la República.
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Más de 23 mdp en acciones
para mejorar los hogares

DURANGO, DGO.
Más de mil 700 hogares serán

transformados con el programa de
Mejoramiento de Vivienda, en el que
Toño Ochoa destinará más de 23
millones de pesos este año, porque un
duranguense nunca deja solo a otro
duranguense. 

Se distribuirán mil calentadores
solares, 211 estufas ecológicas y 299

tanques de almacenamiento de agua,
se entregarán láminas para techos,
además de la construcción de cuartos
para combatir problemas como el
hacinamiento. 

Desde el inicio de su gobierno ha
cambiado la vida de cientos de familias
de la ciudad y poblados, con cuartos
adicionales, baños equipados,
calentadores solares y la entrega de

materiales o subsidios para lograr el
mejoramiento de sus casas. 

Estas acciones beneficiarán a quienes
más lo necesitan; por eso, pronto se
anunciará la convocatoria oficial para
que puedan solicitar estos apoyos y
construir juntos un Durango más
próspero y desarrollado, destacó el
director del Instituto Municipal de
Vivienda (Inmuvi), Jesús González Smith.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de la comisión
de Obras Públicas, Alfredo Varela,
reconoce que existe varios baches en
algunas partes de la ciudad, muchos
de ellos por fugas de agua, por lo que
hace un llamado a Aguas del Municipio
(AMD).

"Preocupado como ciudadano, pero
sobre todo como presidente de la
propia Comisión de Desarrollo Urbano
y el director de Obras Públicas
reconoce que ha habido ciertos baches
en algunas partes de la ciudad y que
no ha habido una combinación
integral con Obras Públicas y Aguas
del Municipio, la gran mayoría de

baches que han surgido son por fugas
de agua… pueden ser fugas que a lo
mejor anteriormente ya se habían
atendido, el problema es que el trabajo
que hace AMD no es del todo benéfico
porque la misma tierra que quitan es
con la misma que rellenan y se

sumerge la tierra que estaba ahí ",
expresó.

El regidor también comentó que es
importante que se realice una mesa
con AMD para que no se haga un
problema a la larga, ya que sea bache
o fuga se tiene que atender.
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Trabajo que hace AMD no es
del todo benéfico por baches



DURANGO, DGO.
Niñas, niños, adolescentes y

personas adultas con alguna
discapacidad, conforman un motivado
grupo que mejora su vida con el
deporte. Cada semana realizan
senderismo, calistenia, ejercicios de
resistencia y equilibrio, entre otros.

Toño Ochoa, relató que esto es parte
de la estrategia para atender a quienes
más lo necesitan y ayudar a mejorar su
calidad de vida a través del Instituto
de Desarrollo Humano y de Valores
(INDEHVAL), dirigido por Giovanni
Güereca. 

Personas de entre 12 y 50 años de
edad, acuden al Parque Guadiana tres
días a la semana y reciben asesoría del
personal de la Dirección del Deporte
del Instituto, para activarse en la
naturaleza y lograr una mejora en su
desarrollo.

Estar en constante movimiento les
permite aumentar el equilibrio físico y
mental, favorece la sociabilidad y la
integración, la capacidad de
concentración y el trabajo en equipo,

explicó el director del área, Oswaldo
González.

Porque un duranguense nunca deja
solo a otro duranguense, la invitación
está abierta para que la gran familia,

apoye a las personas con discapacidad
motriz, parálisis cerebral,
hiperactividad, autismo u otra
condición, inscribiéndolos a alguna de
estas actividades.
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Invitan a programa de
activación física del INDEHVAL



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En cantautor duranguense Alberto

Zárraga participa en un concurso de
composición internacional, por lo que
pide apoyo para que los duranguenses
puedan votar por él en una
plataforma.

"Estoy en un concurso de
composición y en esta fase es el voto
popular el que nos lleva a la final, te
invito a que me apoyes con tu voto en
este concurso, mira que es una
experiencia compartida, aún tenemos
dos días. De antemano a todos,

muchas gracias", expresó 
El trovador internacional

duranguense durante más de tres
décadas ha recorrido México
convirtiéndose en un embajador de
nuestro estado a través de su música
en el extranjero, especialmente en
Países Bajos dónde actualmente reside.

Su pasión por la música lo ha llevado
a participar en concurso de
composición, interpretación, "sigo
componiendo, cantando español,
aprendido también a cantar canciones
que me influenciaron cuando viví en
Montenegro, en los Balcanes, yo tenía

una ligera idea de cómo era, pero
haberla vivido, haber escuchado la
música ortodoxa de la iglesia, los
coros, su influencia a través de su
orquestación la música
montenegrina", expresó.

Para apoyar a Alberto Zárraga, los
votantes deberán acceder a la
siguiente liga:
https://www.abrilparavivir.es/votacion
es.

Luego buscar el nombre de Alberto
Zárraga, votar y después deslizarse
hasta bajo y darle en  "enviar" para
validar el voto.

Apoyemos a Beto 
Zárraga con un voto 
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Directores de museos
participan en conversatorio

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En el marco del onceavo aniversario

del Museo de la Ciudad 450, se realizó
un conversatorio con los directores de
los museos de la capital con el objetivo
de conocer cuáles son las expectativas
y retos con los que se enfrentan estos
recintos culturales.

"Por primera vez todos los museos
ubicados aquí en la ciudad de Durango
nos hemos reunido en este
conversatorio donde comentamos
cuáles son las expectativas sobre todo
qué retos tenemos como museos,
como estos espacios que albergan
patrimonio, que albergan historia,
para que sean visitados no sólo por los
turistas sino también que sean
aprovechados por los profesores y
maestros", comentó la directora de
Arte del municipio, Virginia Ruiz
Valles.

Un museo es una institución pública
o privada, permanente, con o sin fines
de lucro, abierta al público y al servicio
de la sociedad y de su desarrollo. Los

museos adquieren, conservan,
restauran, investigan, comunican y
exhiben bienes de interés cultural.

El término museo proviene del latín
musēum y este, a su vez, del griego
museion, templo y lugar dedicado a las
musas, inspiradoras de la música y el
arte. Es por esto que la palabra museo
evoca inmediatamente la palabra arte.
Sin embargo, existen muchos tipos de
museos, incluyendo los dedicados a
aspectos más pragmáticos de la vida.

Museos como Bebeleche, Francisco
Villa, Culturas Populares, Benigno
Montoya, Ganot -Peschard, Guillermo
Ceniceros, Numismática, Arte Sacro,
Palacio de los Gurza, José Ángel
Rodríguez Solorzano entre otros
fueron los que participaron en esta
primera reunión logrando la
convivencia pero sobre todo el
intercambio de ideas para poder crecer
más y seguir ofreciendo a la  sociedad
una mejor atención y contenido.



AA zz tteeccaass,,   mmoonnaarrccaass
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En un torneo muy
interesante dentro de la
categoría 

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO

En un vibrante y emocionante
domingo de finales, el Torneo Tochito
NFL Flag en la rama femenil U-16
concluyó con un espectáculo deportivo
lleno de intensidad y competitividad.
Las semifinales marcaron el camino
hacia la gran final, con PONYS y
AZTECAS emergiendo como los
equipos destacados de esta
apasionante competición.

En una actuación impresionante,
PONYS superó a UIM en las semifinales
con un marcador convincente de 26 a
6, asegurando su merecido lugar en la
ansiada final. Por otro lado, el

enfrentamiento entre AZTECAS y OSAS
resultó igualmente reñido, con
AZTECAS emergiendo victoriosos con
un marcador de 12 a 6, estableciendo
el escenario para una final
emocionante.

La disputa por el tercer lugar entre
UIM y OSAS añadió más emoción al
torneo, ya que ambos equipos
demostraron su tenacidad y
habilidades en un enfrentamiento que
culminó en un empate 14-14. Esta
igualdad resalta la calidad y equilibrio
presentes en la competición, dejando
a los espectadores ansiosos por el
desenlace de la gran final.

La esperada final entre PONYS y
AZTECAS no decepcionó, ofreciendo un
enfrentamiento cargado de emociones
y destrezas. En un acto de
determinación y habilidad, AZTECAS
se proclamó campeón al vencer a
PONYS con un marcador final de 24 a

7, asegurando así su lugar en la
historia de este torneo.

El Torneo Tochito NFL Flag en la rama
femenil U-16 ha sido un escaparate de
talento, espíritu deportivo y
dedicación. Todos los equipos
participantes han demostrado un
compromiso excepcional con el
deporte, enriqueciendo la competición
con su pasión y habilidades.

Felicidades a AZTECAS por alzarse
con el título y a todos los equipos que
participaron en este torneo. Su
contribución ha elevado el estándar de
la competición y ha fortalecido el
atractivo del Tochito NFL Flag en la
región. Con la exitosa conclusión de
esta edición, las expectativas para
futuras competiciones se elevan,
anticipando encuentros aún más
emocionantes y momentos
memorables en el mundo del tocho
femenil U-16.



TOCHITO 
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Sun Devils el mejor equipo
femenil en el baloncesto
Sabatino 

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
La Liga Femenil de Baloncesto ha

sido testigo de una competencia feroz
y emocionante, donde los equipos han
dejado todo en la cancha para alcanzar
la cima de la clasificación. En esta
intensa batalla por la supremacía, cada
juego ha sido crucial, y la tabla de
clasificación actual refleja el esfuerzo
y la dedicación de los participantes.

En el primer lugar de la tabla se
encuentra el equipo SD IED,
exhibiendo un dominio imponente en
la cancha y liderando con un total
impresionante de 18 puntos. Con una
combinación excepcional de 7 juegos
ganados de 10 disputados, el SD IED ha
demostrado su destreza tanto en
ataque como en defensa. Han
acumulado 234 puntos a favor,
mientras que su defensa implacable ha
limitado a los oponentes a solo 82
puntos en contra.

En la segunda posición, el equipo
UNIV ha consolidado su posición con
15 puntos. Con un sólido desempeño
en los juegos, ganando 8 de los 12
disputados, UNIV ha demostrado ser
un rival constante en la liga. Su
capacidad para anotar, evidenciada
por los 172 puntos a favor, los coloca
como un contendiente serio en la
búsqueda del título.

En el tercer lugar, Lobas UAD se
mantiene como un equipo formidable
con 13 puntos. Ganando 5 de los 8
juegos, Lobas UAD ha construido una
reputación de fortaleza en la cancha.
Su ofensiva eficiente ha sumado 129
puntos, y su defensa ha resistido,
permitiendo solo 93 puntos en contra.

La competencia en el medio de la
tabla es igualmente intensa, con
equipos como ExLobas y ExATEC
luchando por mejorar su posición.
ExLobas, con 13 puntos y 7 juegos
ganados, está determinado a ascender,
mientras que ExATEC, con 12 puntos,

busca consolidarse en la liga.
Diablas, OBEZ y Sun Devils Audi han

contribuido al espectáculo de la liga con
su estilo de juego único. Cada punto y
cada juego son vitales en este punto de la
temporada, donde los equipos se
esfuerzan por mejorar su posición y
alcanzar la gloria en los juegos venideros.

Con la temporada avanzando, la

expectación y el entusiasmo en la Liga
Femenil de Baloncesto solo crecen. La
resistencia, la estrategia táctica y la
habilidad en la cancha se vuelven
factores determinantes mientras los
equipos buscan no solo mantener su
posición en la clasificación, sino
también influir en el curso de la
competencia a su favor.
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RECONOCIMIENTOS

CCOONNAADDEE--CCEEDDEEMM  eennttrreeggaa
rreeccoonnoocciimmiieennttooss  aa  aalluummnnooss  ppoorr
vviiddeeoo  ““PPeeqquueeññoo  GGrraann  DDeeppoorr ttiissttaa””
La ceremonia fue presidida
por Arturo Contreras en la
Subdirección de Cultura
Física; los estudiantes en
dicha cinta impulsan a las y
los niños de México a
practicar deporte o actividad
física

CONADE
La Comisión Nacional de Cultura

Física y Deporte (CONADE), que
encabeza su directora general, Ana
Gabriela Guevara Espinoza, en sinergia
con los Centros del Deporte Estatal y
Municipal (CEDEM), a cargo del
director Arturo Contreras Bonilla,
entregaron reconocimientos a
alumnos de servicio social por la
creación del video “Pequeño Gran
Deportista”, que fue publicado el día
14 de febrero del presente año.

La ceremonia fue presidida por el

titular de CEDEM, en compañía de
Susana Ortega Espinoza, Coordinadora
Ejecutiva de la Subdirección de Cultura
Física, quien acudió en representación
de la subdirectora Adriana Martínez
Campuzano; César Cárdenas Reyes,
director general del Instituto del
Deporte de Cultura Física del estado de
Durango (IED); Marlhem Alvarado
Solís, Jefa del Departamento de
Atención a Centros Deportivos
Municipales y Vianey Laureano Mojica,
Jefa del Departamento de Centros
Deportivos Escolares.

En dicha cinta elaborada por los

alumnos de la licenciatura Diseño de
la Comunicación Gráfica perteneciente
a la Universidad Autónoma
Metropolitana Unidad Xochimilco,
impulsan e invitan a las y los niños de
México a practicar alguna disciplina
deportiva o actividad física.

Finalmente, los jóvenes reconocidos
fueron: Alexis Josué Cañedo Amador,
Kristal Leticia Galicia Torres, Viridiana
Montserrat González Garibay, Geovana
Maricela González Torres, Oscar Dante
Hernández Hernández, Blanca
Alessandra López Acuña, Frida Sofia
Vega López y Robin Vilchis Hernández.



lmb.com.mx

La Asamblea General Extraordinaria
de la Liga Mexicana de Beisbol, en su
carácter de órgano supremo, acordó
entre otras cuestiones, suspender
provisionalmente y con efectos
inmediatos, los derechos del Sr.
Carlos José Lazo Reyes como asociado
activo de la LMB, con todo lo que eso
conlleva y, por ende, la participación
de Generales de Durango en la
competición deportiva, hasta en
tanto se resuelva su situación
jurídica.

La medida adoptada por la Asamblea
General de la LMB, en su sesión
extraordinaria, ha sido determinada en
estricto apego a sus estatutos sociales,
reglamentos y normativa aplicable,

privilegiando la competición
deportiva, la certeza de todos sus
participantes y asegurando la correcta

operación de la Temporada 2024.
Como consecuencia de lo anterior, la

LMB le informa al público en general
que no existirá participación de la
franquicia Generales de Durango en la
Temporada 2024 y, por ende, se ha
decidido por la Asamblea General crear
un Comité de Apoyo Continuo a efecto
de brindar un acompañamiento al
actual personal y jugadores que formen
parte de Generales de Durango.

Finalmente, la LMB aprovecha el
presente para reafirmar el compromiso
de esta institución para con sus
aficionados, afiliados y todo aquel que
forma parte de la familia del beisbol,
manteniendo la integridad y
excelencia de la competición y en
beneficio final de todos los que
amamos este deporte.
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Javier Tamayo, entrenador
nacional, confía en que los
12 pesistas logren
significativas marcas para el
ranking; se realizará del 23 al
29 de febrero en Venezuela

Agencia 
La selección mexicana de

levantamiento de pesas se declaró lista
para arrancar su participación este
viernes en el Campeonato Panamericano
de Halterofilia, evento que es
clasificatorio para los Juegos Olímpicos
París 2024 y que se llevará a cabo del 23
al 29 de febrero en Caracas, Venezuela.

Serán un total de 12 halteristas, ocho
mujeres y cuatro hombres, los que
representarán a nuestro país en busca
de sobresalientes marcas que les
ayuden a escalar posiciones en el
ranking rumbo al magno evento,
aseguró Javier Tamayo Torres, parte del
equipo de entrenadores aztecas.

“Estamos iniciando un año muy
importante, ya que viene el cierre de la
clasificación olímpica. Para esta
competencia esperamos buenos
resultados, marcas y pensamos en

algunas medallas”, dijo en entrevista
con la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE).

“Vamos a tener muy buena
representación. Se han hecho las cosas
bien y estamos trabajando duro con
estos atletas; realmente esperamos cosas
buenas para nuestro deporte”, agregó.

El preparador, originario de
Campeche, destacó la etapa de
preparación que el combinado
mexicano tuvo desde inicios del año en
curso en el Centro Nacional de
Desarrollo de Talentos Deportivo y Alto
Rendimiento (CNAR), complejo
perteneciente a la CONADE.

“La progresión ha sido muy buena
durante el campamento que hemos
tenido con todas las condiciones en el
CNAR, y que la selección de halterofilia
esté aquí es lo mejor. Con ayuda de
todo esto vamos a encarar un buen
final de ciclo olímpico”, consideró.

Tamayo Torres explicó que uno de los
grandes objetivos en territorio
sudamericano es que Janeth Gómez
Valdivia mejore sus marcas y dé un
paso más en la búsqueda de asegurar
su presencia en París 2024, ya que
actualmente ocupa la octava posición
en la categoría 55 kilogramos, donde

las mejores 10 lograrán plaza a la justa
veraniega.

“El cierre de ciclo olímpico será un
poco complicado, ya que están muy
cercanos los eventos. Terminaremos de
competir en Venezuela el 29 de este
mes, y después iremos a China a un
campamento de más de 20 días, para
después concluir con el último
clasificatorio que será en Tailandia”,
finalizó.

Integrantes de la selección nacional
de levantamiento de pesas que
competirá en el Campeonato
Panamericano 2024

Femenil
-Ana Gabriela López Ferrer – 49 kg
-Andrea De La Herrán Martínez – 49 kg
-Yésica Yadira Hernández Vieyra – 55 kg
-Daphne Guillén Vázquez – 59 kg
-Janeth Gómez Valdivia – 59 kg
-Diana Laura García Hernández – 71 kg
-Aremi Fuentes Zavala – 81 kg
-Lizbeth Gabriela Nolasco Hernández –

81 kg
Varonil
-Juan Antonio Barco Rangel – 55 kg
-José Manuel Poox Peralta – 55 kg
-Jorge Adán Cárdenas Estrada – 73 kg
-Josué Said Medina Andueza – +109

kg
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EU ha examinado vínculos de
AMLO con cárteles mexicanos

El presidente de la república
mexicana Andrés Manuel, ha sido
objeto de investigaciones por parte de
funcionarios estadounidenses por la
idea de presuntos vínculos con
organizaciones de la mafia. 

Las personas encargadas de realizar
estas investigaciones, han obtenido
información mientras seguían de cerca los
pasos y actividades de cárteles de la droga
en México, pero, no ha sido claro cuánto
de lo que les dijeron sus informantes de
forma independiente sea verídico.

Según un informante de los
investigadores, uno de los allegados
más cercanos a López Obrador, se
habría reunido con Ismael Zambada
García, uno de los líderes más
importantes de los carteles de la droga
en Sinaloa, antes de que se hiciera con
el triunfo en el periodo electoral
presidencial de 2018.

Mientras que otra fuente mencionó
que, luego de las elecciones
presidenciales, un fundador del
violento cartel de los Zetas pagó 4
millones de dólares a dos de los aliados
de Andrés Manuel, con la condición de
salir de prisión.

Sin embargo, existe información de
una tercera fuente que da a conocer

que los cárteles de la droga se
encontraban en posesión de videos
con los hijos del presidente al tomar
dinero de la droga, según los registros.

Por otra parte, y como era de
esperarse el presidente AMLO reprobó
estas acusaciones de los supuestos
informantes catalogándolas como
falsas. Mientras que los agentes de
acuerdo a esta información se dieron a
la tarea de rastrear de forma
independiente la dirección de pagos a
personas que se creían eran
operadores de cárteles a
intermediarios de Obrador.

Para los Estados Unidos, presentar
cargos penales contra altos
funcionarios extranjeros ha sido una
tarea rara y complicada, lo que
significa que construir un caso legal
contra el actual presidente de México
será en extremo desafiante.  No
obstante, la última vez que EE. UU.
presentara cargos penales en contra de
un alto funcionario mexicano, los
terminaron por retirar debido a que su
arresto provocó una ruptura
diplomática entre las dos naciones.

Incluso el mes pasado se tocaron
temas sobre una investigación
estadounidense sobre donaciones de

campaña en el año de 2006, donde
participó AMLO, no consiguió la
victoria lo que dio mucho de qué
hablar en México.

Esto abrió las puertas a que López
Obrador, denunciara públicamente estas
acusaciones, lo que dio a entender que
tenían como objetivo influir en las
elecciones presidenciales del país en junio
2024, y proteger de esta forma a la ex
alcaldesa de la CDMX, Claudia
Sheinbaum, quien lideró la carrera dentro
del partido para reemplazarlo.

La administración del presidente
estadounidense Biden, ha manejado
cautelosamente su relación con Andrés
Manuel, para evitar las críticas
públicas y poder enviar en repetidas
ocasiones a altos funcionarios a la
Ciudad de México para reunirse con él
y presionar en privado para aplicar
medidas migratorias sostenidas.

El presidente mexicano, se hizo
presente para defenderse al decir que
los cargos fueron “fabricados” y que su
administración ha publicado más de
700 páginas de comunicaciones
interceptadas por agentes
estadounidenses que pretenden
mostrar actividad criminal pero que no
fueron exitosas. 
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Vladimir Putin, “un loco
HDP”: Joe Biden

Joe Biden, presidente de Estados
Unidos calificó a su homólogo ruso
Vladimir Putin de “loco HDP” en un
acto público de recaudación de fondos
celebrado el miércoles en California.

“Tenemos un loco HDP como ese tipo
Putin y otros y siempre tenemos que
preocuparnos por el conflicto nuclear,
pero la amenaza existencial para la
humanidad es el clima”, dijo Biden en
un breve discurso en el evento en San
Francisco al que asistieron un reducido
grupo de periodistas.

Biden utilizó las tres letras “SOB” (en
su idioma), abreviatura de “son of a
bitch”, insulto que puede traducirse al
español como “hijo de perra”. La
explosión de lenguaje duro de Biden
sigue a otras ocasiones en las que ha
llamado “carnicero” y “criminal de
guerra” al presidente de Rusia, que

ordenó la invasión de Ucrania en 2022.
Biden aseguró que Estados Unidos

anunciará el 23 de febrero un paquete
de nuevas y fuertes sanciones contra
Rusia por la muerte en prisión del líder
opositor Alexéi Navalny.

Trump se compara con Navalny
En tanto, un día antes en una

entrevista a Fox News, el expresidente
estadounidense Donald Trump (2017-
2021) comparó su situación legal con
la muerte de Navalny.

Trump, que tardó 72 horas en
pronunciarse sobre la muerte del
opositor ruso con un mensaje en redes
sociales, no mencionó a Putin, al que
los principales líderes occidentales (y
en especial Biden) acusan de lo
ocurrido. Tampoco, condenó su muerte
en prisión.

El exmandatario optó directamente

por comparar el destino de Navalny
con su situación política y judicial en
Estados Unidos. “Es algo horrible, pero
también está sucediendo en nuestro
país”, afirmó el republicano, que
aprovechó para volver a criticar la
sentencia dictada por un juez en
Nueva York que le obliga a pagar una
multa de 355 millones de dólares por
varios casos de fraude en su empresa
familiar.

El principal candidato a la
nominación republicana para las
presidenciales de noviembre de 2024
se ha referido en varias ocasiones a su
buena relación con Putin y suele
destacar en sus discursos que (si
finalmente es elegido presidente)
acabará con la guerra de Ucrania en 24
horas.

Con información de Índice Político 


